

Communiqué de presse

Rabat, 2 septembre 2014

La 2ème « École d'été » internationale de l'IFIC s'installe à Yaoundé



L'Institut de la Francophonie pour l'ingénierie de la connaissance et la formation à distance (IFIC) a choisi Yaoundé (Cameroun) pour sa 2ème École d'été qui se déroulera à l'École Nationale Supérieure Polytechnique du 2 au 5 septembre 2014. Deux objectifs ambitieux sont poursuivis à travers cette manifestation : assurer le perfectionnement des enseignants francophones et des doctorants en TICE du pourtour méditerranéen et de l'Afrique subsaharienne et développer leur capacité à la recherche.

Rencontre annuelle internationale, l'École d'été de l'IFIC s'installe, pour sa deuxième édition, à Yaoundé, capitale du Cameroun. La première avait été organisée en 2013 à Tunis où est implanté l'Institut de la Francophonie rattaché à l'Agence universitaire de la Francophonie à travers son Bureau Maghreb. Afin de recueillir des candidatures, un appel a été lancé en juin à l'intention des chercheurs en TICE en Afrique subsaharienne et dans le pourtour méditerranéen, zone couverte par l'IFIC, référent du domaine auprès des établissements membres de l'AUF.

Durant 4 jours, une vingtaine d'enseignants-chercheurs et de doctorants en TICE, issus de 7 pays (Algérie, Cameroun, Liban, Madagascar, Maroc, Mauritanie et Sénégal) suivront, dans les locaux de l'ENSP, deux sessions de cours spécialisés délivrés par des professeurs de renom. M. Pierre-André Caron (chercheur français Responsable du Master 2 Ingénierie Pédagogique et Multimédia de l'Université Lille 1) et M. Daniel Peraya (professeur belge enseignant à l'Unité des technologies éducatives de l'Université de Genève) assureront les séances de formation. L'objet de la première intervention consistera à présenter les dispositifs d'enseignement et d'apprentissage collaboratifs et les recherches qui y sont associées. La deuxième contribution portera sur les dispositifs hybrides de formation et la diversité des pratiques enseignantes qui se sont développées dans le cadre de tels dispositifs de formation.

Cette École d'été de l'IFIC vise à favoriser la mise en place de coopérations, l'écriture de projets communs, la définition de nouveaux axes de recherche partagés et toute autre activité collaborative au sein de la sphère francophone.

IFIC - Institut de la Francophonie pour l'ingénierie de la connaissance et la formation à distance

A Tunis, l'Institut de la Francophonie pour l'ingénierie de la connaissance et la formation à distance (IFIC), fondé en 2012, a pour mission d'apporter, en recourant aux trois moteurs de l'économie de la connaissance que sont la formation, la recherche et l'expertise, un soutien pragmatique aux établissements d'enseignement supérieur qui sont engagés dans le développement et la modernisation des systèmes éducatifs ; résolu à innover dans le domaine des technologies de l'information et de la communication pour l'éducation (TICE) et encore désireux de mettre en place une politique d'enseignement numérique.

Pour plus d'informations : www.ific.auf.org

AUF - Agence universitaire de la Francophonie

L'Agence universitaire de la Francophonie est une association mondiale d'universités francophones qui a pour objet de faire le lien entre les universités de langue française. L'association œuvre depuis plus de 50 ans dans le domaine de l'enseignement supérieur et de la recherche. Elle a vocation à former des professionnels aptes à contribuer au développement de leur pays. Elle regroupe près de 800 établissements universitaires sur les 5 continents dans une centaine de pays, dont 60 membres (ou observateurs) de l'Organisation internationale de la Francophonie. L'association a pour mission de soutenir les stratégies de développement des établissements membres, de faire émerger une nouvelle génération d'enseignants, de chercheurs, d'experts et de professionnels, acteurs du développement, de promouvoir la communauté scientifique francophone pour qu'elle devienne une référence internationale et apporte sa contribution aux enjeux mondiaux (changement climatique, pauvreté, agriculture, sécurité alimentaire, santé, droit, ...). Pour conduire ses actions, l'AUF développe des partenariats avec les organisations internationales (UNESCO, ONG, entreprises et secteur privé...).

Pour plus d'informations : www.auf.org

Contact presse – Bureau Maghreb

Amélia Guyot

amelia.guyot@auf.org

+212 6 62030278